

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**INAUGURACION DEL AÑO ESCOLAR 2007**  
**15 DE ENERO DE 2007.**

YO QUISIERA RECORDARLES QUE HOY ESTAN INGRESANDO A UN RETO EDUCATIVO DISTINTO AL QUE TUVIERON EN EL FINAL DEL PERÍODO LECTIVO ANTERIOR.

CUANDO ERA NIÑO ME LLENABA DE EMOCIÓN PREPARARME PARA LAS CLASES, ERA EMOCIONANTE SABER CUANTAS MATERIAS IBAMOS A LLEVAR, LOS CUADERNOS, LOS UNIFORMES, EL ENCONTRARME CON COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS EN EL COLEGIO, Y A PESAR DE QUE EN EL MES DE NOVIEMBRE COMIENZA EL ALBOROTO DE QUE NOS QUEREMOS IR DE VACACIONES, Y PASAMOS TRES MESES EN EL SISTEMA EDUCATIVO O DOS MESES Y TANTO, OJALA APROVECHANDO EL TIEMPO, PERO ASI COMO QUEREMOS SALIR ENTUSIASMADOS CON EL RESULTADO ESCOLAR EN LA MANO, TAMBIÉN CORRIENDO QUEREMOS VOLVER A LA ESCUELA.

ESTE INSTITUTO TIENE UNA HISTORIA INTERESANTE, ES UN INSTITUTO BIEN MANEJADO, DE AQUÍ HAN SALIDO BAHILLERES, CON LAS MEJORES NOTAS DE LA PAES, LO QUE SIGNIFICA QUE LA EDUCACIÓN PÚBLICA DEL PAÍS, VA CONQUISTANDO LOS ESPACIOS QUE LA SOCIEDAD TIENE.

YO LES INVITO A QUE DISFRUTEN ESTE RECUERDO, YA CUANDO LLEGUEN A LA UNIVERSIDAD, CUANDO SALGAN DE LA UNIVERSIDAD, CUANDO ESTEN EN SU TRABAJO, CON SUS HIJOS, SE VAN A ACORDAR DE ESTOS BUENOS MOMENTOS Y VAN A DECIR, BUENO ALLA LLEGÓ EL PRESIDENTE AL INSTITUTO ARCE, A INAUGURAR EL AÑO ESCOLAR.

ESTOY AQUÍ, PORQUE EL INSTITUTO ARCE FUE ESCOGIDO POR EL MINISTERIO, PORQUE TIENE UNA SERIE DE VENTAJAS, TIENE UNA SERIE DE ÉXITOS QUE HAN LOGRADO EN EL ASPECTO EDUCATIVO.

EL INICIO DEL AÑO LECTIVO QUERIDOS ESTUDIANTES, TRAE CONSIGO LAS ESPERANZAS, NO SOLO DE LOS ALUMNOS, MAESTROS, SINO DE MILES Y MILES DE PADRES DE FAMILIA, QUE CON MUCHO SACRIFICIO, ESPERAN QUE USTEDES, QUERIDOS ALUMNOS SALVADOREÑOS, TENGAN UNA MEJOR OPORTUNIDAD DE FUTURO.

USTEDES REPRESENTAN EL FUTURO ESPERANZADOR DE EL SALVADOR QUE PROGRESA, FUNDAMENTADO EN NUESTROS PRINCIPIOS Y VALORES, DE UNA NACIÓN QUE CRECE Y UNA NACIÓN QUE LUCHA DÍA A DÍA. POR SU LIBERTAD.



HOY QUE ESTAMOS A LAS PUERTAS DE CONMEMORAR DEL DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO DE LOS ACUERDOS DE PAZ, QUIERO DECIRLES QUE DESPUÉS DE LA GUERRA, GUERRA A LA QUE NO DEBEMOS VOLVER NUNCA, ESA PALABRA DEBE DESAPARECER DEL VOCABULARIO SALVADOREÑO, EL CAMINO DE RECONSTRUIR EL PAÍS, NO HA SIDO FACIL, EL CAMINO DE TENER LA DEMOCRACIA QUE USTEDES TIENEN EL DIA DE HOY, NO HA SIDO FACIL.

EL SÁBADO CELEBRÁBAMOS LOS QUINCE AÑOS DE EDUCO CON LA MINISTRA Y LOS VICEMINISTROS, Y SE PARÓ UN EMPLEADO DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN DE EDUCO CON UN MEGAFONO Y TOMÓ LA PALABRA, EN ESE MOMENTO ME RODEO LA SEGURIDAD Y QUERÍAN SACARLO DEL EVENTO Y LES DIJE: NO, AHÍ DEJENLO, DEJENLO QUE HABLE, ESTE ES UN PAÍS LIBRE; AFORTUNADAMENTE LUCHAMOS TODOS LOS DÍAS Y ESA MI LUCHA COMO PRESIDENTE POR MANTENER LA LIBERTAD.

HAY REGIONES EN EL MUNDO DONDE NO HAY LIBERTAD, Y SI NO HAY LIBERTAD NO HAY UNA BUENA EDUCACION, PORQUE PRECISAMENTE EDUCARSE ES PARA PENSAR LIBREMENTE, ES PARA ESCOGER LIBREMENTE, ES PARA DECIDIR LIBREMENTE.

YO LOS INVITO ESTA MAÑANA, YA QUE ESTAMOS A UN DÍA DE CONMEMORAR ESTOS ACUERDOS, QUE ENTENDAMOS PARA QUÉ SIRVIERON LOS ACUERDOS DE PAZ, LES DIJE QUE TENEMOS PLENA LIBERTADES DE PENSAR, DE EXPRESARNOS Y DE SER SALVADOREÑOS. ESTA ES UNA HERMOSA OPORTUNIDAD PARA QUE USTEDES SE SUMEN A ESTE ESFUERZO, SE SUMEN TODOS, ALUMNOS Y PADRES DE FAMILIA EN CONSTRUIR UNA VERDADERA CULTURA DE PAZ SOCIAL, EN ESTE AÑO COMO USTEDES SABEN, EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA LO HA DENOMINADO AÑO 2007, EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL.

LE PIDO A LA MINISTRA DE EDUCACIÓN, QUE EN TODAS LAS ESCUELAS SE HABLE DE ESTE TEMA Y HAGAMOS DIVERSAS ACTIVIDADES ENCAMINADAS PARA ALCANZAR UNA VERDADERA ARMONÍA SOCIAL.

QUÉ ES LA PAZ SOCIAL QUERIDOS AMIGOS Y AMIGAS? ES UN TERMINO BONITO, UN TERMINO QUE ALGUNOS PODRÍAN CONSIDERAR QUE QUEDA EN EL AIRE. LA PAZ SOCIAL ES QUE TODOS ESTUDIEN, LA PAZ SOCIAL ES QUE HAGAN SUS DEBERES, LA PAZ SOCIAL ES QUE RESPETEN A SUS PADRES, LA PAZ SOCIAL ES QUE SE LLEVEN BIEN CON SUS COMPAÑEROS, LA PAZ SOCIAL ES QUE NO SE INSULTEN UNOS CON OTROS, LA PAZ SOCIAL ES QUE SE AYUDEN, PAZ SOCIAL NO ES DARSE COPIA EN LOS EXAMENES, POR EJEMPLO, ESA NO ES PAZ SOCIAL. COMO SE RIEN VERDAD, ESO DE LLEVAR ACORDEONES AHÍ METIDOS Y SACARLO, SOBRE TODO PARA EL INGLÉS Y PARA OTROS, NO ESA NO ES PAZ SOCIAL.



PAZ SOCIAL ES, AYUDARLE A LOS PADRES DE FAMILIA A SACAR ADELANTE, SU PADRES CON ESFUERZO, LOS MANDA A LA ESCUELA, INVIRTIENDO CASI TODO SU CAPITAL DE SU TRABAJO FORZADO PARA QUE VENGAN LIMPITOS, PAZ SOCIAL ES BAÑARSE TODOS LOS DIAS, PAZ SOCIAL ES VENIR LIMPITOS, PAZ SOCIAL ES RESPETAR LO MUCHOS A LAS MUCHACHAS, DECIRLES COSAS BONITAS, RESPETUOSAS, ESA ES LA PAZ SOCIAL QUE QUEREMOS CONSTRUIR, PAZ SOCIAL SIGNIFICA ARMONÍA, PAZ SOCIAL SIGNIFICA TOLERANCIA, QUIZA MI VECINO NO PIENSE IGUAL QUE YO, PERO YO DEBO RESPETARLO, PORQUE AL FINAL EL Y YO, O ELLA Y YO SOMO HERMANOS SALVADOREÑOS.

ESE ES EL PRINCIPIO FUNDAMENTAL, LA PAZ, Y PARA QUE SIRVE LA PAZ? LA PAZ SIRVE PARA QUE SEAMOS LIBRES, PARA QUE VENGAN A LA ESCUELA, PARA QUE EL GOBIERNO HAGA SU TRABAJO, PARA QUE LOS PODERES DEL ESTADO, PODAMOS ACTUAR, INTERACTUAR EN BENEFICIO DE LA MAYORÍA DE SALVADOREÑOS, YO CREO EN LA PAZ DE LAS LIBERTADES, EN ESA ES LA PAZ QUE YO CREO, EN LA PAZ EN DONDE NOS RESPETEMOS UNOS CON OTROS, EN LA PAZ EN DONDE LA OPINIÓN DEL OTRO TENGA VALOR, Y AUNQUE YO NO LA COMPARTA, PORQUE YO NO COMPARTO MUCHAS OPINIONES CON MUCHA GENTE Y SEGURAMENTE MUCHOS NO COMPARTEN LA OPINIÓN QUE TIENE EL PRESIDENTE SACA, PERO ESA ES LA DEMOCRACIA QUE HEMOS CONSTRUIDO. AL FINAL DEBEMOS ENTENDER QUE ESTO NOS HARA VIVIR MEJOR.

YO QUISIERA HACERLE UN LLAMADO A LA COMUNIDAD EDUCATIVA PARA QUE BUSQUEMOS FOMENTAR EN LA NIÑEZ, EN LA JUVENTUD, SENTIMIENTOS DE PAZ, USTEDES SON MUY JÓVENES Y NO VIVIERON LA GUERRA, YO FUI JOVEN DE LA GUERRA, VIVÍ LA GUERRA Y LES PUEDO DECIR CON TODA CLARIDAD, QUE NO QUISIERA QUE NI USTEDES, NI MIS HIJOS, VOLVIERAN A VIVIR OTRO CONFLICTO ARMADO, CONFLICTO ARMADO QUE DEJÓ MUCHOS MUERTOS, CONFLICTO ARMADO QUE ENFRENTÓ A HERMANOS POR HERMANOS, AFORTUNADAMENTE ESO HA DESAPARECIDO.

PERO USTEDES DEBEN SABER QUE ESOS CONFLICTOS NO SON CONVENIENTES, QUE LAS DIFERENCIAS SE ARREGLAN CON EL DIÁLOGO, CON LA DISCUSIÓN, Y YO HE PROCURADO DESDE LA PRESIDENCIA DEL PAÍS MANTENER UN DIÁLOGO CON TODOS LOS SECTORES, PORQUE EL DIÁLOGO NO SOLO ES CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS, EL DIÁLOGO ES CON LOS SECTORES, CON LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO, DIALOGANDO SOBRE LAS SOLUCIONES Y ENCONTRANDO AGENDAS MÍNIMAS PARA PONERNOS DE ACUERDO,

EL MES DE ENERO HA SIDO DENOMINADO DE ACUERDO AL CALENDARIO “CONVIVIENDO CON RESPETO”, EN FEBRERO “PRACTICANDO LA PAZ”, MARZO “LA COOPERACIÓN Y LA CONVIVENCIA”, Y ASÍ EL RESTO DEL AÑO, SE TENDRÁN LEMAS QUE DEBEN PASAR DE LEMAS A ACCIONES PARA QUE LOS ESTUDIANTES DESARROLLEN UNA CULTURA DE CONVIVENCIA Y PAZ SOCIAL. ¡ESTA ES UNA INFORMACIÓN PARA EL PRIMER EXAMEN DE ENERO!. ASÍ QUE PÓNGANLE ATENCIÓN.



QUERIDOS ALUMNOS, MAESTROS Y PADRES DE FAMILIA:

HOY ESTAMOS INAUGURANDO EL AÑO ESCOLAR 2007, Y LO HEMOS QUERIDO HACER DESDE ESTE INSTITUTO “MANUEL JOSÉ ARCE”, COMO UN RECONOCIMIENTO POR EL ESFUERZO A LA CALIDAD EDUCATIVA.

EL GENERAL MANUEL JOSÉ ARCE FUE UNO DE LOS INSIGNES PATRIOTAS QUE FIRMÓ LA INDEPENDENCIA, FUE EL FUNDADOR DE LA FUERZA ARMADA NACIONAL, MANUEL JOSÉ ARCE HA SIDO UNO DE LOS GRANDES HOMBRES, PARIENTES POR CIERTO DE JOSÉ MATÍAS DELGADO EL PRESVÍTERO TAMBIÉN FIRMANTE DEL NACIMIENTO DE LA REPÚBLICA DE CENTROAMÉRICA, DESPUÉS DE LA INDEPENDENCIA DE 1821.

USTEDES SON UNA INSTITUCIÓN MODELO DENTRO DE NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO PÚBLICO, QUE ENTRE SUS MUCHOS LOGROS ESTÁ EL HABER OBTENIDO EL MAYOR PUNTAJE COMO INSTITUTO NACIONAL EN LA PAES. Y ESTE ES UN TRIUNFO QUE DEBEN REPETIR ESTE AÑO, PERO ESO REQUIERE DE SACRIFICIO Y MUCHO ESFUERZO DE ESTUDIAR.

NOS COMPLACE ANUNCIAR QUE PARA ESTE AÑO, ESPERAMOS QUE LA MATRÍCULA AUMENTE EN 70 MIL NUEVOS ESTUDIANTES, LO QUE NOS PERMITIRÁ LLEGAR A UN MILLÓN 900 MIL ALUMNOS EN TOTAL A NIVEL NACIONAL, ENTRE PARVULARIA Y BACHILLERATO. MIENTRAS EN LA CALLE UNOS POCOS MUCHACHOS HACEN DESORDENES, UNOS POCOS MUCHACHOS SE DEDICAN A LA VAGANCIA, Y A LOS VICIOS, HAY UN MILLON 900 MIL ALUMNOS RECIBIENDO CLASES, ESA ES LA MAYOR ESPERANZA QUE TIENE EL PAÍS CON USTEDES.

EL INICIO DE CALASES, ES UNA VERDADERA FIESTA NACIONAL. NUESTRO SISTEMA EDUCATIVO CUENTA CON SEIS MIL 166 CENTROS ESCOLARES, DE LOS CUALES, 5 MIL 159 SON PÚBLICOS Y MIL SIETE SON PRIVADOS. LOS ALUMNOS SERÁN ATENDIDOS POR 58 MIL DOCENTES. DE ÉSTOS, 45 MIL DOCENTES PERTENECEN AL SISTEMA PUBLICO, AL SISTEMA NACIONAL Y 13 MIL 673 AL SISTEMA PRIVADO.

EL VIERNES PASADO, PARTICIPÉ EN EL DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO DE EDUCO, Y LES DABA UNA BUENA NOTICIA, Y AQUÍ ESTAN MAESTRAS Y MAESTROS DE EDUCO. QUE TODOS LOS MAESTROS EDUCO, PASABAN A FORMAR PARTE DEL ESCALAFÓN DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN. LO CUAL ES UN RECONOCIMIENTO A ESTA GENTE QUE TRABAJA EN LA RURALIDAD DE LA EDUCACIÓN DEL PAÍS.

HOY TENGO DOS BUENAS NOTICIAS PARA LA COMUNIDAD EDUCATIVA. UNA ES QUE CONTINUAREMOS APOYANDO LA ALIMENTACIÓN ESCOLAR, LO QUE NOS PERMITIRÁ MEJORAR NUESTROS NIVELES DE PERMANENCIA EN EL AULA, Y PARA LO CUAL HEMOS DESTINADO UNA INVERSIÓN DE 10 MILLONES DE DÓLARES. Y LA OTRA, ES QUE EN ESTE



INICIO DE CLASES SE DISTRIBUIRÁN CON EL APOYO DE INTERVIDA, LA COOPERACIÓN ESPAÑOLA Y UNICEF, UN TOTAL DE 87,000 PAQUETES ESCOLARES PARA NIÑOS Y NIÑAS DE LOS MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA, SOBRE TODO EN EL ORIENTE DEL PAÍS.

QUERIDOS ALUMNOS Y ALUMNAS, QUERIDOS MAESTROS:

SOLAMENTE ME RESTA DECIRLES QUE ESTAMOS HACIENDO UNA INVERSIÓN MUY GRANDE EN EDUCACIÓN, A TRAVÉS DEL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, PARA QUE LAS FUTURAS GENERACIONES, PARA QUE USTEDES TENGAN LAS HERRAMIENTAS PARA COMPETIR EN UN MUNDO CADA VEZ MÁS EXIGENTE.

DESDE ESTE LUGAR, HAGO UN LLAMADO A LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, TENEMOS AHÍ EN LA ASAMBLEA UNOS PRÉSTAMOS, CUÁNTOS MILLONES SON MINISTRA? CASI 200 MILLONES DE DÓLARES, QUEREMOS INVERTIRLE A LA EDUCACIÓN Y NO HAN PASADO PORQUE LOS DIPUTADOS HAN TENIDO TIEMPO, NO HAN PODIDO PASARLO, YO TENGO FE DE QUE LOS PRÉSTAMOS PARA LA EDUCACIÓN NO SE PUEDEN DETENER, SI LOS POLÍTICOS QUEREMOS A LA GENTE POBRE, PORQUE A LA GENTE POBRE ES A LA QUE MÁS ATENDEMOS.

SI LOS POLÍTICOS QUEREMOS CAMBIAR LA EDUCACIÓN, AQUÍ ESTA EL JÓVEN DEL INSTITUTO QUE ME DECÍA, INVERTIR EN EDUCACIÓN ES EL MEJOR ÉXITO DEL PAÍS, ESO ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO COMO GOBIERNO, CUANDO CREEMOS EN EL PLAN 2021, INVERTIR EN EDUCACIÓN.

ENTONCES NO ES JUSTO, NO ES CONGRUENTE EL DISCURSO DE AYUDAR A LA GENTE MÁS POBRE, NO APROBAR LOS PRÉSTAMOS, AHÍ EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LA MAYORÍA DE PARTIDOS ME HAN DICHO QUE SI, HAY UNO QUE ME HA DICHO TODAVÍA QUE NO, TENGO FE DE QUE VOTEN, SINO VAMOS A QUEDARNOS SIN LOS 200 MILLONES, SIN LOS PROGRAMAS CONECTATE, EL PROGRAMA DE INGLÉS, TODO LOS QUE ESTAMOS EN EL SISTEMA EDUCATIVO.

IGUAL QUE LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL SISTEMA DE SALUD, IGUAL QUE LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN CARRETERAS, CALLES, UNIDADES DE SALUD, HOSPITALES, LA INVERSIÓN CENTRAL DEL GOBIERNO, LO QUE PRECIDE SU SERVIDOR, ES UNA INVERSIÓN ABSOLUTAMENTE SOCIAL.

POR ESO SIEMPRE HE DICHO QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES BASE DE TODO, ASI QUE USTEDES ALUMNOS DEL INSTITUTO ARCE Y TODOS LOS ESTUDIANTE DEL PAÍS, ME VAN A AYUDAR A PEGARLES UNA RECORDADITA A LOS DIPUTADOS QUE HAY QUE PASAR ESOS PRÉSTAMOS, PORQUE ESOS 200 MILLONES DE DÓLARES, LOS NECESITAMOS PARA INVERTIRLOS EN USTEDES.

EN NUESTRAS MANOS ESTÁ LOGRAR QUE EL AÑO 2007, SEA UN AÑO DIFERENTE, EN EL QUE PODAMOS RECORDARLO COMO **EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL**. ES EL INICIO DE LA PAZ SOCIAL, LA PAZ SOCIAL ES TODOS LOS DÍAS, ES LLEVARSE BIEN, YA LES EXPLIQUÉ EL CONCEPTO QUE TENEMOS DE LA PAZ SOCIAL

HERMANOS SALVADOREÑOS: QUEDA OFICIALMENTE INAUGURADO EL AÑO ESCOLAR. EL SALVADOR VA POR BUEN CAMINO Y USTEDES SON LOS ACTORES DE ESTA HISTORIA MARAVILLOSA DE ÉXITO PARA EL FUTURO DEL PAÍS, QUIEN SABE, A LO MEJOR AQUÍ EN EL INSTITUTO ARCE, ESTÁ ESTUDIANDO UNO DE LOS PRÓXIMOS PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, QUIEN SABE, HAN SALIDO VARIOS DE LOS INSTITUTOS NACIONALES.

LES AGRADEZCO MUCHO, QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE TENGAN ÉXITO EN EL AÑO ESCOLAR.